
■本报首席记者 唐闻佳

■ 要全面科学研判，聚焦“人、物、馆”等工作重点，紧盯“入城口、居

住地、展馆门、活动点、流动中、监测哨”等关键节点，加强信息共享，优化

应对流程，深化细化预案，努力做到最好。 要层层压实责任，按照职责分

工，倒排时间、挂图作战、一抓到底，确保如期实现既定目标任务

■ 要进一步发挥进博会国际采购平台、投资促进平台、人文交流平

台、开放合作平台作用，加快推动贸易、产业、消费、开放升级，为上海打

造国内大循环的中心节点和国内国际双循环的战略链接提供有力支撑
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国家主席习近平将在开幕式上致辞
퇇춶탐뗚컥뷬샭쫂믡쓪믡쫓욵믡틩뷱뻙탐

新华社北京 7 月 27 日电 外交部发言人华春莹 27 日宣布： 亚洲基础设施投资银行第五届理事会年会视频会议将于

7 月 28 日举行。 国家主席习近平将在开幕式上致辞。

뷢뻶뫃쪮벸틚죋뿚뗄돔랹컊쳢，쪼훕쫇컒쏇떳훎맺샭헾춷뗈듳쫂

端牢中国饭碗 让百姓吃得饱还要吃得好

世行点赞“中国经验”推广“上海实践”

上海以55%的权重助力我国营商环境达到世界前沿水平，部分指标领域全球领先

中国连续两年在世界银行营商环

境报告中的优异表现， 逐步沉淀成为

“中国经验 ”，其中的 “上海实践 ”正被

纳入全球营商环境改革的成果体系 ，

向全球更多经济体推广。 北京时间昨

天， 世界银行公布了全新的专题报告

《中国优化营商环境的成功经验：改革

驱动力及未来机遇 》，仔细梳理了 “中

国经验”的动力和措施，并对未来发表

展望和建议。

上海是世行评价中国营商环境的

样本城市，权重占 55%，是“中国经验”

重要的实践者和贡献者。 自 2018 年以

来，上海瞄准最高标准 、最好水平 ，系

统推进营商环境改革。 专题报告中，上

海被认为 “在部分营商环境报告指标

领域已进入全球领先行列 ”，“市场活

力不断提升，竞争力也不断增强”。

“上海实践 ”：每步都踏
准关键点

这一专题报告是世行最新研究

成果 ， 旨在记录中国改革经验的同

时 ， 分析成功背后的制度安排 ， 并

分享经验。

专题报告提出， 中国营商环境的

全球排名从 2018 年的第 78 位跃升至

2020 年的第 31 位，而且连续两年跻身

改善幅度最大的十大经济体之列。 这

一成功可归结为六大驱动因素： 高层

对改革议程的重视、地方的政策试验、

国内外知识交流、 对改革议程的强大

执行力及结果问责、 私营部门的积极

参与、电子政务服务的广泛运用。

对照世行的分析可以发现， 上海

近年来的营商环境改革经得起第三方

审视，有大量举措都踏准了关键点，改

革成果令人信服。 其中，最突出的集中

表现在争取高层支持、推进地方试验、

强化改革执行力等方面。 三年来，上海

认真落实习近平总书记关于上海等特

大城市要率先加大营商环境改革力度

的重要指示， 连续在岁末年初召开全

市性营商环境大会，可以说，营商环境

改革一直是上海近年的首要任务。 其

间，上海主要领导多次调研相关工作，

主持召开座谈会， 听取市场主体意见

和建议，全市各方面坚持系统施策，多

维度、立体化、全方位地推动营商环境

持续优化。

三年来 ， 上海先后出台 1.0、2.0、

3.0 版营商环境改革方案 ， 落实超过

300 项改革任务。
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本报讯 上海市人民政

府与中国铁建股份有限公

司昨天在沪签署战略合作

协议 。 市委书记李强会见

中国铁建股份有限公司董

事长陈奋健一行 。 市委副

书记 、 市长龚正出席签约

仪式。

李强对中国铁建长期

以来参与支持上海建设发

展表示感谢。 他说， 当前 ，

我们正在深入贯彻落实习

近平总书记考察上海重要

讲话精神 ， 加快建设 “五

个中心 ” 和具有世界影响

力的社会主义现代化国际

大都市 ， 持续优化完善超

大城市基础设施体系 ， 加

力推进旧区改造和城市更

新 ， 不断提升城市治理现

代化水平 。 中国铁建是我

国特大型综合建设集团之

一 ， 希望以此次签约为契

机 ， 充分发挥自身优势 ，

积极支持上海重大基础设

施建设 ， 创新参与重点区

域投资开发 ， 携手服务国

家重大战略任务 。 上海将

不断优化营商环境 ， 打造

良好产业生态 ， 提供更加

优质服务 ， 助力企业在沪

实现更大发展。

龚正说， 当前上海正按

照习近平总书记的重要指示

精神， 全力以赴做好疫情防

控 ， 持续推进经济社会发

展， 着力深化改革、 扩大开

放。 欢迎中国铁建将更多功

能型平台放在上海， 携手做

好高质量发展这篇大文章 。

我们将营造更好环境， 促进

各类企业在沪发展。

陈奋健感谢上海市长期

以来对中国铁建的大力支

持。 他说， 中国铁建正深入

贯彻习近平总书记在企业家

座谈会上的重要讲话精神 ，

希望以此次签约为契机， 全

力参与上海城市建设 ， 进

一步服务国家战略 ， 推动

产业能级提升和经济高质

量发展。 茛 下转第五版

更高标准 更实责任 更精准举措 更周密预案
뗚죽뷬뷸늩믡떹볆쪱 100 쳬횮볊，폫”헽살떽맺볒믡햹훐탄（짏몣）뗈뒦쪵뗘볬닩돯놸릤ퟷ췆뷸쟩뿶

샮잿：좫쏦실쪵“풽냬풽뫃”ퟜ튪쟳，뷴쪵쾸틟쟩럀뿘뫍룷쿮돯놸릤ퟷ

本报讯 第三届中国国际进口博览会

倒计时 100 天之际，市委书记李强，市委副

书记、 市长龚正昨天下午来到国家会展中

心（上海）等处，实地检查第三届进博会筹

备工作推进情况。 李强指出，要深入贯彻落

实习近平总书记重要指示精神， 深刻认识

举办第三届进博会的特殊重大意义， 进一

步增强责任感、使命感和紧迫感，全面落实

“越办越好 ”总要求 ，以更高标准 、更实责

任、更精准举措、更周密预案，抓紧抓实抓

细疫情防控和各项筹备工作， 精益求精落

实好城市服务保障各项任务， 全力以赴确

保第三届进博会圆满成功。

目前， 第三届进博会各项筹备工作正

有序推进，工作重心由招展转向办展。 今年

企业展规划面积 36 万平方米，世界 500 强

和行业龙头企业参展热情不减， 许多企业

将携带新产品、新技术、新服务进行全球首

发、中国首展。

李强 、 龚正来到进博会现场指挥中

心 ， 看望慰问持续奋战在筹办一线的同

志， 听取中国国际进口博览局、 市卫生健

康委、 市公安局等关于第三届进博会筹备

工作、 展会疫情防控及安全保障工作情况

汇报 。 李强说 ， 突如其来的新冠肺炎疫

情， 对我们的办展办会能力、 应对形势变

化能力提出了新的更高要求。 要全面科学

研判， 聚焦 “人、 物、 馆” 等工作重点 ，

紧盯 “入城口 、 居住地 、 展馆门 、 活动

点、 流动中、 监测哨” 等关键节点， 加强

信息共享 ， 优化应对流程 ， 深化细化预

案， 努力做到最好。 要层层压实责任， 按

照职责分工， 倒排时间、 挂图作战、 一抓

到底， 确保如期实现既定目标任务。 要结

合政务服务 “一网通办”、 城市运行 “一

网统管”， 不断提升办展的科学化、 精细

化、 智能化水平， 全力打造更优更好的参

展体验。

绿地全球商品贸易港作为体现进博

会溢出带动效应的常年展示交易平台 ，已

吸引来自 57 个国家和地区的 139 家客商

入驻。 茛 下转第二版

■本报首席记者 张懿

”헽훷돖쫐헾뢮떳ퟩ믡틩，튪쟳늻뛏쳡룟헾뢮쾵춳떳뗄ퟩ횯붨짨훊솿뫍쮮욽

本报讯 市委副书记、市长、市政府

党组书记龚正昨天主持召开市政府党组

会议， 传达学习习近平总书记在中央政

治局第二十一次集体学习时的重要讲话

精神。龚正指出，要坚决把思想和行动统

一到习近平总书记重要讲话精神上来，

按照市委要求， 坚定不移执行新时代党

的组织路线、加强党的组织建设，把全面

从严治党推向纵深， 为各项事业发展提

供坚强的政治和组织保障。

龚正强调， 要充分认识党的组织路

线、组织建设的极端重要性，扎实推动新

时代党的组织路线在全市政府系统落地

生根。

茛 下转第五版

”헽퓚좫맺솸쪳낲좫쪡뎤퓰죎훆뾼뫋릤ퟷ뚯풱늿쫰쫓욵믡틩짏몣럖믡뎡붲뮰

本报讯 国务院昨天召开全国粮食

安全省长责任制考核工作动员部署视频

会议，市委副书记、市长龚正在上海分会

场讲话时指出，要坚决贯彻落实党中央、

国务院要求，在市委的领导下，扛起贯彻

国家粮食安全的“上海担当”，打造主销

区粮食安全的“上海特色”，为夺取疫情

防控和实现经济社会发展目标双胜利保

驾护航。

龚正强调，要坚持底线思维、风险意

识，加快构建更高层次、更高质量、更有

效率、更可持续的粮食安全保障体系，在

做好粮食安全工作、 推进粮食安全治理

体系和治理能力现代化等方面走在全国

前列。 茛 下转第五版

쫐헾킭헙뾪훷쾯믡틩 뚭퓆뮢훷돖

本报讯 （记者周渊）市政协昨天召

开十三届四十七次主席会议，传达全国地

方政协秘书长工作交流座谈会精神，审议

“在新发展格局中上海努力成为中心节点

和战略链接的对策建议”重点课题调研报

告等议题。 市政协主席董云虎主持。

根据市政协关于落实全国“两会”精

神和市委要求调整充实 2020 年市政协

相关履职工作的方案， 市政协经济委员

会牵头成立课题组，从经贸、金融、新片

区发展规划等多角度开展调研， 深入分

析上海率先形成新发展格局的背景、基

础和亟待补足的短板， 从深化体制机制

改革、提升产业发展能级、深化科技策源

功能、承载国家战略、助力经济转型和深

耕制度链接试验田、 占据资源配置桥头

堡、打造开放枢纽基本盘等方面，

茛 下转第五版

缓解养老床位“一床难求”，“居家养老”更舒心

맺쓚퇸샏뮤샭풱좱뿚풼 1000 췲죋，웆뷢릩탨“보떶닮”，죊볃튽풺쓏풺잣쫖탐쟸
퓚짏몣싊쿈쫔뗣“퇸샏뮤샭풱맦랶뮯뗈벶엠통”

迈入深度老龄化社会， 我们的养老怎

么办？ 实现 “老有善养”， 当前又可以做

什么？

从闵行区传出的一则新动向， 给人带

来信心：如何给卧床老人翻身，如何预防老

年压疮的发生……这些养老护理操作 ，如

今有规范的等级培训了。 近日，闵行区卫生

健康委员会携手上海交通大学医学院附属

仁济医院南院在上海市率先试点养老护理

员规范化培训， 首批 6 家医疗单位被授予

“养老护理员规范化培训基地”。

在我国 2.41 亿老年人口中， 失能和半

失能的老人约 5000 万人，而取得护理员资

格证的仅 30 万人。 有预测显示，国内养老

护理员缺口数量目前在 1000 万人左右。

从当前养老护理供需的“剪刀差”观察

闵行区此次启动的创新培训模式， 业内认

为， 这一举措在有力提升养老服务职业培

训体系的同时， 还将进一步推进养老护理

员分层级培训 、 分能级使用收费标准建

设———随着后几道“锁 ”逐一被解开 ，多样

化的养老需求有望得到更好满足。

现有养老体系 “家底 ”不厚
怎么办？ 探新路！

养老护理被视为 “银发经济” 最旺需

求，但供需间的缺口巨大，成为近年来国内

养老服务体系建设中异常突出的矛盾。

茛 下转第三版

■ 自 “党的诞生地” 发掘宣传工程启动以来， 上海出版界积极响应， 实施 “党的

诞生地” 主题出版工程， 全力推进以党的创建、 建设和共产党人精神风貌为研究重点

的理论著作出版， 目前已推出超过 50 种精品主题读物 ， 借助现代技术让红色故事

“出圈” 荩 刊第二版

荩 刊第三版
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